

Tätigkeitsbericht 2022

Im Jahr 2022 haben die Klinikclowns der Stiftung HUMOR HILFT HEILEN Kinder, Jugendliche und Erwachsene in 26 unterschiedlichen Projekten in 22 Einrichtungen regelmäßig besucht.

Neue Projekte der Klinikclowns konnten sowohl in Oberhausen als auch in Wuppertal in Senioreneinrichtungen gestartet werden. Unsere beiden Leuchtturmprojekte, die OP-Begleitung von Kindern, haben sich weiterhin großer Beliebtheit erfreut. Wir versuchen, die OP-Begleitung von zu operierenden Kindern auch in anderen Kliniken zu etablieren.

Ein besonderes Projekt wurde zu Beginn des Jahres gestartet: Die Klinikclowns besuchten in Bonn Einrichtungen der Stadt, in denen geflüchtete Menschen – insbesondere aus der Ukraine – untergebracht waren. In Bonn kamen seit Februar 2022 mehrere tausend geflüchtete Ukrainer:innen an. Sie ließen ihre Heimat und alles Hab und Gut zurück. Das Diakonische Werk Bonn unterstützt die geflüchteten Menschen beim Ankommen in Deutschland. In Kooperation mit der Stadt Bonn wurden Begegnungscafés und Besuche in den Erstaufnahmeeinrichtungen organisiert. Die Klinikclowns der Bonner Stiftung Humor Hilft Heilen spielen dabei eine wichtige Rolle. Die Klinikclowns helfen jungen Menschen und ihren Eltern beim Ankommen in Deutschland. Sie sind in den Einrichtungen für Geflüchtete beliebte Gäste, denn sie schaffen Momente der Ablenkung und Fröhlichkeit für Alt und Jung.

In folgenden Einrichtungen fanden die Besuche unserer Klinikclowns statt:

Bietigheim-Bissingen	Krankenhaus Bietigheim
Bonn	Eltern-Kind-Zentrum der Universitätsklinik Bonn
Bonn	Palliativstation der Universitätsklinik Bonn
Bonn	St. Marien Hospital
Bonn	Besuche bei aus der Ukraine Geflüchteten
Castrop-Rauxel	Altenzentrum St. Lambertus
Duisburg	Sanakliniken Duisburg
Düsseldorf	Caritas Hausgemeinschaften St. Benediktus
Düsseldorf	Caritas Hospiz Garath
Düsseldorf	Marien Hospital Düsseldorf (VKKD)
Filderstadt	Wohn- und Pflegezentrum St. Vinzenz
Ludwigsburg	AWO Haus Klenk
Ludwigsburg	Karlinum

Ludwigsburg	Kinderklinik
Mainz	Kinderklinik, Universitätsklinik Mainz
Maulbronn	Kinderzentrum Maulbronn
Oberhausen	Johanniterhaus
Schömburg (bei Pforzheim)	Klinik Schömburg, Schwarzwald
Speyer	Diakonissenkrankenhaus Speyer
St. Augustin	St. Augustin Asklepios Klinik
Stuttgart	Ludwigsstift
Wuppertal	Alloheim

Auch in 2022 wurden einige gemeinnützige Klinikclownsvereine finanziell gefördert, um die Ziele der Stiftung regional zu unterstützen und den Bestand laufender Projekte zu sichern.

Vom 02. bis 04. Mai fand der Inner Circle – die stiftungsinternen Fortbildungstage für die Clowns der Stiftung HUMOR HILFT HEILEN – auf dem Venusberg in Bonn statt. Das inhaltliche Programm wurde bei diesem Inner Circle von den Klinikclowns selbst gestaltet. Stehgreifmusik, gewaltfreie Kommunikation und das Integrieren der Presse- und Öffentlichkeitsarbeit in das Clownsspiel waren Themen der Fortbildung, an der 18 Klinikclowns teilnahmen.

Auch in diesem Jahr hatten wir im Bereich Humortrainings mit den Auswirkungen von Corona zu tun. So musste eine Reihe ursprünglich vereinbarter Workshops aufgrund von krankheitsbedingten Ausfällen in den Pflgeteams abgesagt bzw. verschoben werden.

Trotzdem konnten wir mit über 200 Workshops in etwa 90 verschiedenen Einrichtungen deutlich mehr Workshops als im Vorjahr durchführen.

Das Interesse an unseren Weiterbildungsangeboten zur Stärkung der seelischen Gesundheit und zur Förderung einer positiven Humorkultur in Teams und Einrichtungen war gerade vor dem Hintergrund der Belastungen durch die Pandemie tendenziell stärker als in den Vorjahren. Dies war deutlich im Rahmen unserer Präsenz auf dem Pflgetagen in Berlin und Rheinland-Pfalz, sowie auf dem Lernwelten Kongress für die DACH-Region in Luzern spürbar, wo wir unser Angebot vorstellen und ins Gespräch mit potenziellen Interessenten gehen konnten.

Unser ausbildungsergänzendes Angebot für Auszubildende Pflegefachkräfte konnten wir in Kooperation mit weiteren Pflegeschulen anbieten, sodass wir damit im Jahr 2022 an 13 Pflegeschule präsent waren.

Mit Andreas Bentrup und Felix Gaudo haben wir seit 2022 zwei erfahrene Trainer und Humorspezialisten als Fachliche Leitungen für unsere Workshop-Angebote gewinnen können, die sich um die inhaltliche Weiterentwicklung unserer Formate, sowie die Aus- und Weiterbildung unserer Trainer:innen kümmern.

Über die Expertise dieser beiden fachlichen Leiter konnten wir unser Portfolio um ein 2-tägiges Weiterbildungsformat speziell für Praxisanleitungen erweitern, welches wir auch mit sehr guten Rückmeldungen pilotiert haben.

Im Frühjahr konnten wir erstmalig wieder unsere interne Fortbildungs- und Vernetzungsveranstaltung für die Humortrainer:innen von HHH durchführen und hatten hier u.A. mit Prof. Dr. Klaus Müller von der Frankfurt University of Applied Sciences inspirierende Gäste.

Im Juni 22 startete ein neues Großprojekt in der Stadt Delmenhorst und dem Landkreis Oldenburg, in dessen Rahmen über 2.000 Pflegefachkräfte die projektfinanzierte Teilnahme an unseren Workshops ermöglicht werden kann. In vielen Pflegeschulklassen haben wir unser ausbildungsbegleitendes Humorcurriculum mit sehr gutem Erfolg digital vermitteln können, sodass wir hier auch ohne die Möglichkeiten für Präsenzveranstaltungen weiter aktiv sein konnten.

Wir sind sehr froh, dass auch trotz veränderter gesamtwirtschaftlicher Situation weiterhin viele Menschen und auch Firmen das Anliegen der Stiftung Humor Hilft Heilen unterstützen. Dafür möchten wir ganz herzlich **Danke** sagen. Und natürlich geht ein großes Dankeschön in alle Einrichtungen, die die Klinikclowns und die Humortrainer herzlich empfangen haben.



Weitere Informationen finden Sie auf unserer Website

www.humorhilftheilen.de